

Intervención en el Seminario CEMOFPSC
Seminario Internacional: "Oriente Medio, Sociedades fragmentadas, ¿Qué futuro?"
Sra. Dña. Pilar Lara Alén
Presidenta de la FPSC

Excmo. Sr. D. Javier Fernández-Lasquetty, Consejero de Inmigración y de Cooperación de la Comunidad de Madrid.
Sra. Dña. Jumana Trad. Miembro del Comité Ejecutivo del CEMOFPSC y responsable de Tribuna y seminarios de Casa Árabe.
Sr. D. Nadim Shehadi, Investigador del Programa de Oriente Medio de Chatham House y Miembro del Comité Asesor del CEMOFPSC.

La experiencia ininterrumpida de la Fundación Promoción Social de la Cultura en Oriente Medio se remonta a principios de la década de los 90. En estos años la Fundación ha sido testigo de éxitos y fracasos, avances y retrocesos, de las esperanzas y las frustraciones, de la complejidad del entramado cultural y social, de las barreras que la ignorancia y la falta de entendimiento mutuo han levantado en muchas ocasiones.

En 2006, aprovechando nuestra experiencia sobre el terreno, la Fundación decidió dar un paso adelante, que no se aleja de lo ya recorrido, sino que lo completa. Pusimos en marcha un Centro de Estudios de Oriente Medio, con el apoyo de la Comunidad de Madrid, con el objeto de promover la investigación y el análisis de cuestiones relacionadas con Oriente Medio y con el deseo de contribuir a un mayor conocimiento de las diferentes culturas y pueblos y por ello, a la construcción de la paz. Unas cuestiones que España, Europa y Occidente no conocemos en profundidad y cuyo desconocimiento tiene grave consecuencias en la escena regional e internacional.

Desde el primer momento contamos con la inestimable ayuda del Profesor Nadim Shehadi y del Embajador Hadas para la creación del CEMOFPSC y de algunos más que veo hoy aquí, sentados en primera fila, como el Embajador Cassini que ya forma parte del mismo.

Hoy, inauguramos la V edición de los seminarios. Cuando nos reunimos para determinar el tema nos pareció que "las sociedades fragmentadas" era una cuestión de especial importancia en Oriente Medio, pero nunca imaginamos que coincidiría con el viaje de S.S. el Papa a Tierra Santa, con la gira por la región del Presidente Obama, con las elecciones al Parlamento Europeo y las elecciones libanesas, y dentro de unos días las elecciones en Irán. Estos acontecimientos no modifican la cuestión que nos convoca, pero estarán de acuerdo conmigo en que influyen de manera esencial.

Les proponemos un debate, a puerta cerrada, sobre los desafíos, problemas, y posibles soluciones, siguiendo la práctica de la norma de Chatham House.

Con el objetivo de incentivar la sinceridad en estas sesiones de trabajo y de contribuir a la difusión de las ideas, el CEMOFPSC mantiene el anonimato de las reflexiones que surjan durante el seminario. No obstante, los ponentes que intervengan podrán autorizarnos a colgar sus intervenciones.

La clave del éxito de este seminario estará en que seamos concretos en nuestras reflexiones y en que cada uno de nosotros, aporte su experiencia profesional. Cada uno representa, esa pieza del puzzle, de esa parte apasionante del mundo. Todas las piezas son necesarias para completarlo.

Esta zona ha sido paso obligado de todas las civilizaciones y hoy sigue teniendo un papel clave para la consecución de la paz y del desarrollo, que son la otra cara de la justicia.

Quisiera agradecer al Instituto de Empresa, a la Comunidad de Madrid y al Grupo Cuñado su ayuda, que hace posible que hoy estemos aquí. Y a todos ustedes, por su presencia en este acto y su participación en este Seminario. Estoy segura que su contribución intelectual permitirán que alcancemos el objetivo que nos hemos propuesto.

Madrid, 9 de junio de 2008